

## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Tours, le 22 novembre 2022

## Le projet VALESENS, lauréat d'un appel à projet national, va pouvoir prendre forme en Indreet-Loire

Lauréate de l'appel à manifestation d'intérêt lancé au mois de septembre dernier par Marlène SCHIAPPA secrétaire d'État auprès de la Première ministre, chargée de l'Économie sociale et solidaire et de la Vie associative, VALESENS installe sur le territoire un pôle territorial de coopération économique (PTCE): les **Fabriques d'Estime collaboratives** en utilisant le design et les technologies du sensoriel comme levier d'innovation et d'économie des territoires.

VALESENS contribue ainsi à la création d'un nouveau pôle territorial de coopération économique en Indre-et-Loire en étant l'une des 16 structures lauréates nationales. Elle va bénéficier d'un accompagnement financier de l'État à hauteur de 100 000€ sur les 2 prochaines années ainsi qu'un accompagnement à travers un bouquet de services pour renforcer son développement.

Issu de la loi économie sociale et solidaire du 31 juillet 2014, un pôle territorial de coopération économique est un outil pour dynamiser des projets coopératifs économiques innovants et solidaires à l'échelle d'un territoire. Il offre un cadre légal et financier à des solutions locales, imaginées par les acteurs du terrain, pour répondre à des problèmes locaux et créer des synergies entre acteurs économiques.

L'appel à manifestation d'intérêt lancé par le gouvernement est destiné à identifier et consolider ces dynamiques territoriales.

Le projet porté par VALESENS, association d'intérêt général repose sur la valorisation, la diffusion du design et des technologies du sensoriel au service du territoire en Centre-Val de Loire. Ancrée dans l'écosystème régional, elle est un acteur de l'économie sociale et solidaire (ESS) engagé pour une transition du bien-être.

Ses programmes annuels d'expérimentation construisent, depuis 2019, la filière La Nouvelle Reneicsens, afin de faire du déchet une ressource adaptée aux nouveaux usages et demandes.

Contact presse Service départemental de la communication interministérielle

Emerentia FOUQUET / Coralie LELOUP Tél. : 02 47 33 10 05 / 02 47 33 10 06 Ce pôle territorial de coopération économique initie une démarche d'écologie industrielle et durable dans le Val de Loire en reposant sur deux programmes comportant un volet insertion - la formation aux métiers du développement durable - et un volet de conception et de fabrication de nouveaux objets issus des déchets du territoire en réduisant leur impact environnemental avec le design comme levier d'innovation. Ces programmes sont les suivants :

- LA BELLE ÉQUIPE/HABITER SURCYCLE s'adresse au gisement des délaissés domestiques en recycleries et encombrants avec l'installation d'une manufacture de mobiliers qui relève le défi d'équiper des logements étudiants en mobilisant les forces vives du territoire.
- MON BEAU DÉCHET s'adresse au gisement des chutes de production de cuir avec une approche
  globale qui valorise d'une part le travail manufacturier du cuir et notamment ses chutes pour
  les transformer par le design et d'autre part la production industrielle de nouvelles matières
  composites et durables issues exclusivement de chutes de cuir broyés.

Contact presse Service départemental de la communication interministérielle